

la Nouvelle
République.fr



PATRIMOINE - Sepvret

À Sepvret, l'église Saint-Martin désacralisée

À Sepvret, l'église Saint-Martin désacralisée



Le père Armel et son diacre ont retiré la plaque de sacralisation de l'église, qui en fait désormais un lieu profane.

© (Photo NR)

Par RÉDACTION

Publié le 02/09/2025 à 17:16, mis à jour le 02/09/2025 à 17:16

L'église Saint-Martin désacralisée



Le père Armel et son diacre ont retiré la plaque de sacralisation de l'église, désormais un lieu profane. (Photo NR)

Samedi 30 août, le père Armel de Sagazan a procédé à la désacralisation de l'église Saint-Martin de Sepvret. Cette église, édifiée en 1904, était la propriété du diocèse, qui a décidé de la mettre en vente, l'an passé.

Une décision qui a suscité beaucoup d'émotion parmi la population, qui a vu l'émergence d'un projet commun mené par deux associations, le collectif des Sources et À La croisée des chemins, née en 2024 autour du projet de vente de l'église.

Sepvret se trouve en effet sur deux grands chemins de pèlerinage : celui de Saint-Jacques et celui de Saint-Martin. D'où l'idée de pouvoir accueillir des expositions (et autres) dans cette église, afin qu'elle reste ouverte à tous. Un nouveau collectif a donc vu le jour, intitulé À La croisée des chemins et des sour-

ces. Le conseil municipal ayant voté en faveur de l'achat du bâtiment, le père Armel a remis symboliquement les clés de l'édifice à Patrick Charpentier, le maire de la commune, à l'issue de la cérémonie. Avant cela, une dernière messe a regroupé une soixantaine de paroissiens, tous très émus. Le père Armel a retiré la plaque insérée dans l'autel. Celle-ci porte en médaillon les reliques d'un saint (dont on ignore le nom) et sera conservée pour la sacralisation de nouveaux sanctuaires.

L'autel transféré à Sainte-Soline

Les statues et objets de culte ont été retirés et, par chance, l'autel qui aurait dû être détruit va finalement faire le bonheur de la chapelle de Bonneuil à Sainte-Soline, restaurée grâce à la vo-

lonté de particuliers. « C'est toujours très triste de voir une église qui n'en est plus une. Mais ce qui console, c'est qu'on pourra toujours y retourner, car elle n'a pas été vendue à un particulier », confie une paroissienne. La beauté de l'architecture intérieure, comme celle des vitraux, en font un très bel écrin pour des expositions, comme celle qui aura lieu durant les prochaines Journées du patrimoine, mais également un lieu de concert unique en raison de son acoustique. Une corbeille contenant des petits papiers vierges était à disposition des personnes souhaitant consigner par écrit des moments particuliers vécus dans l'édifice.

Les 20 et 21 septembre, exposition sur les grands pèlerinages mondiaux.

